



PAROISSE ST JOSEPH DES NATIONS
4, rue Darboy 75011 Paris — 01 43 57 58 50
paroisse@saintjosephdesnations.fr
www.saintjosephdesnations.fr

Dimanche 18 avril 2021
3^{ème} dimanche de Pâques,
Année B

Dans la paix du Ressuscité

« *La paix soit avec vous* » dit Jésus dans l'auberge d'Emmaüs. Et c'est aussi ce qu'il leur dit quand il apparaît au milieu d'eux avec les onze apôtres : ils n'en croient pas leurs yeux, même lorsque Jésus leur montre les marques de la crucifixion.



Le plus important n'est-il pas cette phrase que nous répétons souvent à la messe : « *la paix soit avec vous* » ? C'est un appel éternel auquel tout chrétien est appelé : demeurer dans la paix. La première attitude pour croire à la vie du ressuscité n'est-il pas de se mettre dans la paix que Jésus offre ? N'est-ce pas d'ailleurs le but recherché dans l'attitude monastique, où le silence et le rythme de la prière sont précisément là pour mettre l'Esprit dans la paix de Dieu ? Et quand Jésus explique aux deux pèlerins tout ce qui le concernait dans les Écritures, n'est-ce pas là aussi ce que les moines vivent quotidiennement, à travers la fréquentation assidue de la parole de Dieu ?

Mais Emmaüs ou l'attitude monastique ne sont pas que des modèles à admirer. Nous aussi avons à entrer davantage dans la paix du ressuscité. Peut-être qu'une meilleure compréhension de la messe, et du sens de la liturgie, nous plongerait dans la paix que nous recevons au nom du Christ par l'intermédiaire du prêtre.

Malgré nos soucis quotidiens, méditer la parole de Dieu dans la Bible ou déjà méditer les lectures avant chaque dimanche, assister à la fraction du pain à chaque communion, et ensuite manger ensemble ne devraient-ils pas être le chemin pour une paix et une foi profonde ? Il faut retrouver le vrai sens de la liturgie, de la parole de Dieu dans un esprit en paix. Assister à l'eucharistie n'est pas un rite demandé. C'est, si on y réfléchit bien, une répétition de la rencontre d'Emmaüs, un moment où Jésus vient nous visiter. Retrouver le vrai sens de la messe, c'est l'accueillir et vivre avec paix et simplicité en sa compagnie dans l'auberge d'aujourd'hui : l'église et l'eucharistie, symbole comme autrefois d'une vraie rencontre avec lui et un gage de foi.

Jacques de Virville, diacre

Ce dimanche 18 avril

- ▶ La messe de **11h** se déroule simultanément dans l'église et dans la salle du Chevet (cf ci-dessous)
- ▶ Messe de **17h30** animée par le **Live Orchestre**

Cette semaine

En cette 2^{ème} semaine des vacances scolaires :

- Une seule messe en semaine (12h05 du lundi au vendredi, 8h30 samedi)

Correctif : 12h05 et non 19h comme annoncé dans la feuille de dimanche dernier

- Pas d'adoration le jeudi. L'accueil est temporairement assuré.
- Horaires habituels du dimanche.

Intentions de prière

- ▶ Pour Nikola JAKI dont les obsèques ont eu lieu mardi dernier.
- ▶ Pour les étudiants en cette année difficile pour eux.

Accès à l'église modifié

Pour encore une dizaine de jours,
y compris le week-end prochain,
l'accès sous le porche est condamné
(démontage de l'échafaudage sous l'orgue)

L'accès se fera alors uniquement par le 4 rue Darboy



DIMANCHE 18 AVRIL ET 25 AVRIL :

À 11h nous aurons deux messes simultanées :

- ✂ Une dans l'église ✂ L'autre dans la grande salle du chevet
- ▶ Arrivez à partir de 10h45 seulement. PAS AVANT !
- ▶ L'équipe d'accueil vous répartira entre l'église et la salle du chevet

N'hésitez- pas à opter pour les messes du samedi soir ou du dimanche soir

(le passage sous le porche sera à nouveau condamné durant le mois de juin)

Un grand merci aux étudiants !

Un grand merci à Marie, Vinciane et Emmanuel et Inès, étudiants de l'aumônerie catholique de la Sorbonne, qui ont repeint la cuisine de l'étage Darboy.

Ce chantier organisé à la paroisse visait à donner sens et soutenir le moral des étudiants au cours de cette année souvent extrêmement pénible pour eux (cours à distance depuis des logements minuscules, examens reportés etc.).

C'est l'occasion de prier pour tous les étudiants de notre quartier.



A propos du cambriolage

Dans la nuit du lundi de Pâques, des cambrioleurs ont forcé les portes de l'église. Ils ont emporté le gros coffre qui contient principalement les quêtes, ainsi que 3 troncs (qui étaient vides) et 2 ciboires en forçant les portes des tabernacles sur les autels. Heureusement les hosties ont été retrouvées déposées sur la nappe de l'autel. Seule l'hostie de l'adoration a été emportée, sans doute involontairement, nous prions en réparation pour ce délit eucharistique.

La police a pris les empreintes. Notre assurance couvre une partie des pertes en espèces. Nous pouvons espérer limiter les dégâts financiers.

A savoir : **vos chèques**, stockés ailleurs que dans le coffre, sont restés sur place, vous n'avez pas besoin de faire opposition

Nous allons bien sûr renforcer la sécurisation des lieux, avec l'appui de la mairie. Mais il faut aussi changer autre chose : ce cambriolage était clairement motivé par les quêtes de Pâques. Il est donc temps, pour tous ceux qui le peuvent, de **passer à un mode de paiement par carte bancaire**. Nous allons nous équiper du matériel adéquat pour les quêtes ("paniers sans contact")

Indulgence pour le pèlerinage « Sur les pas de Saint Joseph »

A la demande de notre archevêque, la pénitencerie apostolique du Vatican a accordé l'indulgence plénière pour les fidèles qui participeront au pèlerinage "Sur les pas de Saint Joseph", organisé dans les 4 églises ou chapelles Saint Joseph de Paris (Carmes, Epinettes, Artisan et chez nous), dans les conditions habituelles (confession sacramentelle, Communion eucharistique et prière pour le Souverain Pontife). Le dépliant "crédentiale" arrivera bientôt pour guider ce pèlerinage individuel, que chacun pourra faire au rythme et aux jours qui lui conviennent.

Actes des Apôtres **3**, 13-15. 17-19 ; 1^{ère} lettre de Jean **2**, 1-5a ; Évangile de Luc **24**, 35-48

Psaume 4

R/ Sur nous, Seigneur, que s'illumine ton visage !

Quand je crie, réponds-moi,
Dieu, ma justice !

**Toi qui me libères dans la détresse,
pitié pour moi, écoute ma prière !**

Sachez que le Seigneur a mis à part son fidèle,
le Seigneur entend quand je crie vers lui.

Beaucoup demandent : « Qui nous fera voir le bonheur ? »

Sur nous, Seigneur, que s'illumine ton visage !

Dans la paix moi aussi,
je me couche et je dors,
**car tu me donnes d'habiter, Seigneur,
seul, dans la confiance.**



Pour les enfants

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? Jésus est ressuscité, et pour montrer qu'il n'est pas un fantôme, il mange du poisson grillé devant les apôtres. Cela prouve que son corps est réel : ce n'est pas un esprit qui apparaît.

Jésus fait cela pour rassurer les apôtres. Mais en fait, Jésus n'a pas faim ! Car à la résurrection, on n'a plus besoin de manger : on est dans la vie éternelle. Ce qui donne de l'énergie au corps ressuscité, ce n'est plus la nourriture, mais c'est l'amour de Dieu que l'on contemple avec beaucoup de joie !

